

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7956

Inscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 20 DE MARZO DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado a lmas, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva intere

AÑO XXVIII

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

En virtud de providencia del señor don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, dictada en los autos de testamentaria formados con motivo del fallecimiento de Tomás Doblas Sierra, vecino que fué de esta ciudad, se pone en pública subasta la finca siguiente:

Una casa sita en la calleja de Posaderos, calle de Mucho Trigo de esta ciudad, marcada con el número veinte y cinco, cuya fachada mira a Poniente y confina a la derecha zaherida con la casa número seis, calle de Valderrama, a la izquierda con la casa número veinte y cinco, calleja de Posaderos, y a la espalda con la número treinta y cinco, calle de Mucho Trigo. El remate tendrá lugar en la Sala audiencia de este Juzgado a las once de la mañana del día veinte del próximo mes de Abril, advirtiéndose que no se admiten proposiciones que no cubran la cantidad de once mil cuatrocientos cuarenta y dos reales en que ha sido apreciada por el perito don Juan Rodriguez Sanchez.

Dado en Córdoba a doce de Marzo de mil ochocientos setenta y seis. V. B.º José Gonzalez Perez.—Por mandato de S. S., Manuel Montes.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Almería 16 (4'16 t.) (Santa Pola 16).—Durante la travesía de Palma se han hecho movimientos de táctica, ejercicios de vergas y masteiros y safranchos general de combate, mandados por S. M.

Situados convenientemente los blancos, a las siete de la mañana ha empezado el ejercicio de fuego de cañon por toda la escuadra y el cañonero «Ebro».

A las doce ha bajado a tierra su majestad, y tan luego como regreso arriba la escuadra real con rumbo a Almería.

—Cádiz, 16 (11'10 noche).—Esta noche a las nueve ha fondeado en nuestro puerto, sin novedad, el vapor-correo «Guipúzcoa», procedente de la Habana.—Lopez.

—Siete provincias son las que han empezado a sufrir la plaga de la langosta.

—Escribe un colega: «Segun nuestras noticias, que tenemos por fidedignas, las negociaciones que se seguian entre el representante de Alemania y el ministro de Estado señor don Manuel Silvela, a propósito de la cuestion de Joló, están por terminarse de un momento a otro de la manera mas satisfactoria para ambas naciones, y se espera con fundamento que muy en breve podrán ser ratificadas.»

—El «Diario Español» dijo que los constitucionales todos rehusarían el cargo de senadores si se les ofreciera; contestamos que no era cierto.

Anoche dice que los que rehusarían podrían ser los jefes de la minoría, lo cual es distinto.

—Anoche fué elegido académico de la Historia por 17 votos en pró el padre Fidel Pita: hubo 3 en contra y 4 abstenciones.

—Hace muchos dias se están llevando a cabo grandes mejoras y preparativos en la fábrica de tabacos de Cádiz por si S. M. se digna honrarla con su visita. Las operarias de dicho establecimiento tienen dispuesta, para ofrecer a S. M., una caprichosa y artística maceta hecha con hojas de tabaco.

—Dice la «Correspondencia» del 17: A las doce de hoy ha llegado S. M. a Almería. Se ha dirigido en el acto a la catedral donde se ha cantado un solemne Te Deum.

A la una y media hacia su entrada en la diputacion, donde tiene dispuesto su alojamiento.

Esta tarde visitará la iglesia de Santo domingo y los establecimiento benéficos.

Ha recibido en corte a las autoridades y personas importantes de dicha ciudad.

—El prudente rigor adoptado por el tribunal de exámenes de los empleados de correos, de cuya competencia solo se han permitido dudar algunos de los suspensos, es objeto de elogio por parte de cuantas personas se interesan para que tengamos en España un personal inteligente que sea garantía de tan importante servicio.

—No tiene el menor fundamento por ahora la noticia y el temor que ha cundido en algunos círculos bursátiles, de que el ministro de Hacienda vaya hacer una nueva emision de obligaciones del Banco y del Tesoro para enjugar la deuda flotante. Podemos asegurarle.

—Ha salido para Puerto Llano don José de Olzaga.

—Esta mañana ha regresado a Madrid el secretario general del ministerio de Marina, D. Ramon Topete.

—Dice un colega que los doctores liberales del claustro de Madrid votarán para senador al Sr. Montero Rios.

—El general Malcampo debió embarcarse el día 10 en el vapor Cádiz con rumbo a España.

—Anoche fondeó en Cádiz el vapor correo «Guipúzcoa», procedente de la Habana, con 800 pasajeros.

—Quedó ayer satisfactoriamente terminada la peticion del Banco de España, relativa a la introduccion de plata para ser acuñada en la casa de Moneda de Madrid.

La ponencia de la junta de moneda se opuso a la introduccion de Luises, ya por el desgasto de los mismos, ya por la repugnancia que el público español tendría a recibir esa clase de moneda extranjera, que vale 76 rs. y que debería circular con un valor de 80 reales.

Tambien se opuso a la introduccion de moneda acuñada en el extranjero, lo mismo que a la traída de cospeles, porque habiendo fabricas en España y perfectamente montada la de Madrid, no há menester acudir a industrias distintas de la nacional.

Lo que produjo una larga y detenida discusion fué el tipo a que debería pagarse el kilo fino de plata; pero en este punto se llegó a una avenencia que concilia todos los pareceres, y es de 207 a 208 pesetas por kilogramo.

El señor ministro de Hacienda, que presidia la junta y que continuó reunida hasta las siete de la tarde, se ha conformado con su dictamen, si bien hábra fijado el tipo, ya 207, ya 208 pesetas, pero probablemente será este último.

Como esta disposicion es importante, quedó redactado el decreto mandando llevar a cabo el acuerdo de la junta.

La casa de Moneda cuenta con pastas y monedas para acuñar y recaudar por valor de seis millones de duros, que se amonedarán en quince ó veinte dias.

Por consiguiente, el Banco de España, autorizado al efecto, comprará dentro y fuera del país toda la plata necesaria en lingotes, y la casa de moneda la acuñará en breve plazo, para que la circulacion metálica se normalice, cese la depreciacion de los billetes y se aviven las transacciones comerciales. Merced a esta resolucion, el Banco podrá retirar de la circulacion muchos billetes, y el conflicto que se temió en un principio, terminará satisfactoriamente y sin dificultad de ninguna clase.

—Es probable que se aplase hasta el regreso de S. M. la inauguracion de la exposicion vinícola.

—El duque de Sexto saldrá probablemente mañana para Cádiz a espe-

rar a S. M. con objeto de acompañarle hasta su regreso a Madrid.

—El Consejo de ayer tarde fué breve. Se trató del viaje del rey principalmente, y algo sobre el asunto de la eleccion de senadores.

Con nuevos datos podemos seguir asegurando que la lista de candidatos del «Diario Español» es inexacta en la mayor parte de los nombres, como se podrá ver pronto.

—Dice un periódico: «Se dice que el general Blanco no será destinado a ningun punto fuera de la Peninsula, mientras D. Arsenio Martinez Campos permanezca fuera de ella.»

—El consejo de ayer tarde fué breve. Ha tenido por objeto despedirse el Sr. Cánovas de sus compañeros de gabinete, y conocer de algunos asuntos pendientes, llevándose los decretos que deben ponerse a la firma del monarca, como por ejemplo el de Hacienda relativo a la introduccion de pastas para la acuñacion.

—El Sr. Cánovas del Castillo irá en Málaga a S. M. el rey. Despues saldrá por la linea férrea para Sevilla, de cuyo punto regresará a Cádiz, acompañando a S. M. a la capital de Andalucía.

S. M. irá por mar de Málaga a Cádiz, donde despedirá la escuadra.

En Cádiz esperará al rey el señor ministro de Estado que con el de Fomento lo acompañarán a Córdoba y Granada.

—Leemos en el «Imparcial»:

«Despues de las seguridades que han venido dando los ministeriales de que al abrirse la próxima legislatura no habria discurso de la Corona, resulta ahora que el gobierno ha decidido que haya mensaje, y por consecuencia, que S. M. el rey, personalmente, inaugurará las tareas legislativas del segundo y próximo período.»

El gobierno no ha variado de opinion en este asunto. Lo único exacto es que no se ha ocupado de esta cuestion, y por tanto, cuanto de ella se hablado carece de base.

—En Santiago de Cuba ha ocurrido un nuevo temblor de tierra de bastante intensidad y trepidacion.

—Suponen algunos periódicos que los empleados de correos declarados cesantes a virtud de los ejercicios de oposicion que se están verificando, van a protestar contra la validez del acto y competencia de los examinadores.

—El obispo de Cádiz ha renunciado la gran cruz de la orden de caballeros hospitalarios de S. Juan, por tener el firme propósito de no admitir distincion de ninguna clase.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Constantinopla, 16.—En la conferencia celebrada ayer por Sauffet-baja con los delegados montenegrinos, les anunció que la Puerta ha manifestado el máximo de sus concesiones al Montenegro.

Versalles 16 (noche).—La Cámara de diputados ha autorizado a los tribunales para procesar al señor Pablo Cassagnac por un artículo periodístico.

Londres 16 (noche).—Acaba de llegar el general Igustieff. En la Cámara de los comunes el ministro, Northcote, ha declarado que Rusia propone el estudio del protocolo relativo a la cuestion de Oriente, expresando las miras de las potencias acerca de dicho asunto.

Se han propuesto algunas modificaciones al embajador ruso Schewaloff, quien es, era instrucciones en San Petersburgo.

Paris 16.—Ignatieff regresará a esta capital el lunes, saliendo enseguida para Italia y Austria.

Viena 15.—Continúan los musulmanes matando a los cristianos de la Bosnia.

Los insurrectos se reúnen en las montañas de Kozara y Voulsjaks. Dicese que están provistos de armas de nuevo sistema y dirigidos por un entendido jefe militar.

Londres 16.—Los liberales ingleses tienen proyectado felicitar mañana cumplidamente al general Ignatieff.

Paris 16.—Lord Derby insiste en que Rusia incline al Montenegro a la consecucion de la paz.

Viena 16.—Considérase como inminente entre los extranjeros residentes en Bosnia, una matanza de rayas en el distrito de Tuzla.

Los innumerables atropellos en el Norte de la Bosnia obligan a los cristianos a pasar la frontera austriaca.

Buchares 15.—Escriben de Serajevo que en los momentos en que se terminaba la paz con Servia, se disponian nuevos armamentos.

Paris, 16.—Persistese en la idea, expresada ya entre los diplomáticos de algunas potencias, de que Turquía se entienda directamente con Rusia.

Londres, 16.—Las condiciones bajo las cuales el gobierno inglés se decidirá a firmar el protocolo, parece que son estas:

«La completa irresponsabilidad de las potencias.

La posibilidad de un segundo plazo, Desarme turco-ruso.

Y como únicas reformas, las consignadas en la Constitucion otomana.»

Constantinopla, 16.—El sultan ha

— 160 —
El marqués de Royancourt continuaba viniendo a la casa; pero era evidente que se iba enfriando su amor. «No hay remedio, decía Rogerio siguiendo los progresos de su frialdad, como habia seguido los de su pasion: no hay remedio, la posesion produce la indiferencia;» y entonces redoblaba su asiduidad con respecto a Sylvandira, la que por su parte creyéndose culpable se desahacía en halagos con su marido. Velaba con gran cuidado por ella misma, y sin embargo llegó un día en que cansada de esperar vanamente a Royancourt durante una semana entera le escribió una esquela llena de reconvencciones, y tocó la campanilla para mandar a un criado que la llevase.

Dió la casualidad que todos habian salido, excepto Breton, y fué este el que entró: como tenia Sylvandira la carta en la mano, no pudo dejar de enviarla, tanto mas que Breton la decía que estaba ente-

— 161 —
ramente desocupado, y la ofreció encargarse de la comision; rehusar sería inspirar sospechas, y no tuvo mas remedio que darle la carta, diciéndole con indiferencia:

—Mandad que lleven esa carta al momento a casa del marqués de Royancourt.

Salía Breton cuando encontró a su amo en la escalera, le enseñó la carta de que era portador, y le interregó con los ojos si debía llevarla a donde le habian mandado.

Iba a ceder Rogerio al deseo de abrirla, cuando oyó detrás de la puerta el roce de un vestido de seda, y conoció que Sylvandira lo espiaba.

—Una carta de la señora para el señor marqués de Royancourt.

—Bien, llevadla al momento, respondió Rogerio, decid al marqués de mi parte que estoy enfadado con él porque se ha olvidado de nosotros; que hace ocho dias que no viene y que no se lo perdono sino con la con-

— 162 —
to para leer el billete en cuestion, y luego que hubo marchado Royancourt se ocultó entre el cortinaje de su tocador. Sacó Sylvandira el billete, y se disponia a leerlo, cuando prendió Rogerio fuego a una de las cortinas de la ventana, y corriendo la llama por las demás se elevó hasta el techo.

¡Fuego, fuego! gritó Rogerio al propio tiempo.

Tenia Sylvandira el billete en la mano, hizo un movimiento para ocultarlo; pero al ver los torbellinos de humo que inundaban el cuarto retrocedió, dió un grito y perdió el sentido.

Cogió Rogerio el billete de entre sus manos, y al rojizo resplandor de las llamas leyó lo que sigue:

«No hablemos mas de lo pasado, Sylvandira; muchas veces me he arrepentido de lo que hemos hecho. En cuanto a lo que me proponéis de huir de Francia con vos, me parece insensato y lo desapruébo;

— 163 —
pasaban algunos buenos sentimientos como relámpagos, pero tan rápidos como ellos.

Era preciso que adquiriese Rogerio la certidumbre de que ella no amaba a esa infame muger, a fin de que en el instante mismo en que fuese a poner en ejecucion su proyecto no retrocediese ante uno de esos sentimientos del corazon humano, que se toman las mas veces por gritos de la conciencia, ó remordimientos del alma. Lo hemos dicho, y ahora lo repetimos: odiaba Rogerio a Sylvandira; pero por grande que fuese este odio, no estaba seguro de no volverla amar.

Cuando se la encontraba de pronto, parecia que le daban un golpe en el corazon, parecia sentir un profundo dolor, una helada sorpresa, como la fria sensacion que produce la hoja de la lanceta al abrir una vena. Por mas que procuraba dominarse, palidescia sin embargo reducia la sangre en su corazon y habia

concedido una amnistía á los insurrectos de la Bulgaria.

Berlin, 15.—Continúa ocupándose la prensa del ruidoso incidente habido en la sesión del Parlamento con motivo de la prisión de un periodista de Posen por el director de comunicaciónes.

Gacetillas.

—S. M. el Rey en Córdoba.—El Sábado Santo, como el buen juicio de nuestros lectores entendería en nuestro número de anteayer, llegará á esta capital el Rey, que saldrá de Sevilla después del toque de gloria. Hemos visto el proyecto del plan de la recepción, que ha de ser brillante y digna por todos conceptos, aun cuando todavía no se ha ordenado el programa, pues no se sabe si S. M. partirá para Granada el Lunes de Pascua, como está acordado, ó accederá á las gestiones que se practican para que permanezca un día más entre nosotros; por lo tanto no ha podido hacerse aun la distribución del tiempo. Podemos asegurar que habrá pasao por la sierra y almuerzo en uno de sus más bellos parages, ceremonia de colocación de la primera piedra del monumento á los Mártires y del edificio para cuartel de caballería, velada literaria en el Circolo, adjudicación de premios de la exhibición artística é industrial de la sociedad de Amigos del País, Te-Deum en la Sta. Iglesia Catedral y visita á la de San Hipólito, función de teatro, premios á los estudiantes y visitas al instituto y á diferentes fábricas, fiestas pirotécnicas y otras muchas cosas. La comisión de festejos, por iniciativa del Sr. Gobernador civil, tiene nombradas ya diferentes subcomisiones, cada una de las cuales deberá atender á un órden de trabajos, con lo cual creemos que el resultado ha de ser excelente.

—Santo en tierro.—En su lugar verá nuestro lectores el edicto que contiene el órden y carrera de la procesion que tendrá lugar en la tarde del Viernes Santo en esta capital.

—El vigia.—Menuda lluvia ha regado—nuestras floridas comarcas,—y á las nubes les dan ellas—con sus aromas las gracias.

—Concierto.—El deseo de ocuparnos con la estension que merece del que tuvo lugar anteanoche en el salon alto del café del Gran Capitan, nos hace suspender hasta mañana el ocuparnos de este verdadero acontecimiento musical.

—Multas.—Han sido multados cuatro infractores del bando sobre bebidas.

—Operacion.—Notable ha sido la que se practicó ayer en el hospital provincial por nuestro querido amigo el jóven Dr. D. Angel Quintana, habiendo sido esta la reseccion del cuerpo del maxilar inferior por encontrarlo este gravemente lesionado. En esta difícil operacion, que el señor Quintana realizó con una serenidad y aplomo que demuestra sus especiales conocimientos y sus disposiciones para la honrosa profesion á que se dedica, y que merecieron el mayor elogio,

fué auxiliado por los distinguidos doctores don Juan Velasco, don Rodolfo del Castillo, don José Latorre y don Ricardo Figueroa. Unidos nuestras enhorabuena á la de los muchos profesores que se encontraron presentes y que al término prodigaron toda clase de plácemes al hábil operador, así como á los demás señores que tomaron una parte activa en esta curacion; notabilísima por muchos conceptos.

—Preparativos.—Ya se está colocando en la calle de S. Fernando el arco de triunfo que dedica á S. M. el Rey el comercio de la capital.

—Una merienda.—Se han detenido y puesto á disposicion del señor Alcalde once jamones con peso de siete arrobas, que se hallan depositados en el fletado de la puerta de Gallegos; cuatro arrobas de chorizos, depositados en el de la del Rincon; cinco arrobas de aceite en el de la del Puente, y veinte y tres libras de cera en el de la Nueva, por haberse tratado de defraudar sus derechos.

—Muy justo.—Con motivo de ser Domingo de Pasion, no hubo anteayer música en los paseos.

—Procesion.—Una concurrencia numerosísima asistió anteayer tarde al alegre barrio del Alcázar viejo, cuyas principales calles, vistosas y adornadas con variadas colgaduras, recorrieron procesionalmente las Imágenes de Jesús y Maria, segun habiamos anunciado oportunamente, acompañadas de largas hileras de fielles con luces, presididas por el respetable clero parroquial del Sagrario y dirigidas por el activo coadjutor de San Basilio. Donde mayor era la concurrencia fué en el Campo de la Salud, donde la Imagen de Jesús bendijo los campos, en medio de las lágrimas del pueblo. Esta funcion terminó dignamente por un sermón del Sr. Ortiz, D. Rafael, piadoso y expresivo como todos los suyos, y por los ejercicios que tubieron lugar en el precioso templo. Tanto este señor como su antecesor el Sr. Luqué, D. Amador, y los demás que en nuestros tiempos les han precedido, pueden estar muy satisfechos del fruto que han obtenido sus trabajos en el barrio del Alcázar viejo.

—Taberneros.—Después de esta seccion empezamos á publicar la lista de los taberneros que contribuyen á la creacion de un arco en un punto de la carrera por donde ha de hacer su entrada en esta capital S. M. el Rey.

—Retratos.—Parece que en el salon destinado á la recepcion de S. M. en la exhibicion que se prepara en el magnífico palacio de la calle del Liceo, se colocará el retrato del fundador de la Sociedad económica y de algunos académicos notables.

—Subasta.—El día treinta de Abril se subasta en el cuartel de la Guardia civil de Córdoba la construccion de vestuario, sombreros, correa, equipo y calzado que se pueda necesitar durante cuatro años.

—Efemerides.—Hoy.—1876.—Solemnemente entra en Madrid del ejército pacificador del Norte con el Rey á la cabeza.

—Ayudantes.—En la operacion de que en otro lugar nos ocupamos,

llevada ayer á cabo por el distinguido profesor don Angel Quiatana, merecen elogio por los eficaces y prontos auxilios que prestaron los practicantes señores Hurtado, Rojas y Martinez, el primero de los cuales extrajo algunasuelas al paciente.

—La hora.—Hasta el día primero de Mayo no empieza la concesion para cerrar las tabernas á las once de la noche, la que terminará el primero de Noviembre.

—Viage.—Ayer ha pasado por esta capital con direccion á Sevilla una compania del real cuerpo de alabarderos.

—Buena.—Se están haciendo reparaciones en la Santa Iglesia Catedral con motivo de la régia visita.

—Y sigue.—Ayer por la mañana fueron conducidos á la cárcel dos hombres por embriaguez.

—Quinario.—El próximo domingo de Ramos dará principio en la parroquia de Santiago el quinario al Santísimo Cristo de las Penas, que se venera en dicha iglesia, cuyos solamenes cultos son costeados hace ya algunos años por los Excmos. Sres. Condes de Villaverde la Alta, quienes con la piedad y desprendimiento que los distinguen tomaron á su cargo esta devocion, que inaugurada y seguida por los señores marqueses de Benamejí por espacio de mas de setenta años, se viene sosteniendo en la parroquia indicada. La señora condesa de Villaverde la Alta, descendiente de la ilustre casa de Benamejí, y el Sr. Conde, descendientes tambien de la no menos ilustre de Torre-Cabrera, son dignos sucesores de los que siempre se distinguieron por su religiosidad y fervor en promover todo lo que oeder podia en honra y esplendor del culto católico.

—Telégrafos.—Han salido para Madrid cuatro de los oficiales telegrafistas de las oficinas de Córdoba, para instruirse en el uso del aparato telegráfico impresor.

—Falsedades.—Ayer por la mañana se armó una gran pelotera entre dos mugeres por haber dado una á otra una peseta falsa en la plaza de la Judería.

—Caballero.—Leemos en «La Correspondencia de España.» El diez y siete á las diez de la tarde ha tenido lugar en el monasterio de las Comendadoras de Santiago la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la citada órden al marqués de Boil, habiendo desempeñado las funciones de gran maestro el Excelentísimo Sr. D. Manuel Maria de Pineda, decano del tribunal de las Ordenes. El templo estaba ocupado por una escogida concurrencia. Por nuestra parte repetimos la enhorabuena al jóven Marqués por una investidura á la que de seguro sabrá hoarar en todos tiempos.

—En su lugar.—Con grata sorpresa leemos en un periódico de Madrid: «Se ha concedido autorizacion para que sean devueltos á Córdoba, su patria, los restos del célebre cronista Ambrosio de Morales, que se hallan hoy en San Francisco el Grande.»

—Curiosidad.—La parroquia del Sagrario tiene calles, treinta y och; plazuelas, doce; cuestras-calle, dos; campo el Santo, uno; portillo el de

mercaderes, uno, y Reales alcázares, uno; total, cincuenta y cinco.—La de San Pedro, calles, veinte y cinco; callejas, ocho, y plazuelas, diez; total, cuarenta y tres.—La de San Juan, calles, diez y siete; callejas, siete, y plazuelas, siete; total, treinta y uno.—La de San Miguel, calles, veinte y dos; callejas, seis; plazuelas, ocho; campo el de la Merced, uno; total, treinta y siete.—La del Salvador y Santo Domingo de Silos, calles, veinte; callejas, tres; plazuelas, tres; cuestra, la del Bailio, una, y lonja, una; total, veinte y ocho.—La de San Andrés, calles, veinte y nueve; callejas, una, y plazuelas, siete; total, treinta y siete.—La de Santa Marina, calles, cuarenta; callejas, diez; plazuelas, nueve; callejones, uno; rinconada, una; acera del Matadero, una; frente del Matadero, una, y casas de la haza, una; total, sesenta y cuatro.—La de San Lorenzo, calles, treinta y tres; callejas, quince; plazuelas, nueve; Cementerio viejo, uno; plaza de San Agustín, una, y Pozanco de San Agustín, uno; total, sesenta.—La de Santiago, calles, trece, y callejas, seis; total, diez y nueve.—La de la Magdalena, calles, nueve; plazuelas, tres; callejas, seis; postigo, el de San Rafael, uno, y campo el de San Anton y de San Lazaro, dos; total, veinte y uno.—La de San Nicolás de la Agerquia, calles, doce; plazuela, una, y callejas, seis; total, diez y nueve.—La de San Nicolás de la Villa, calles, catorce; plazuelas, cuatro; callejas, tres, y callejones, dos; total, veinte y tres.—La del Espíritu Santo, calles, quince; total, quince.—Resumen de calles, plazuelas, cementerios, callejones, callejas y campos de Córdoba, cuatrocientas cincuenta y dos.

—Beneficencia.—De la subvencion que de esta provincia para el sostenimiento de los hospitales se abonarán en Abril próximo catorce mil setecientas pesetas y ochenta y ocho céntimos.

—Procedimiento.—Por uno descubierto casualmente, adquiere el petróleo la consistencia de la estearina, perdiendo sus propiedades explosivas al propio tiempo que conserva las combustibles, pudiéndose emplear con ventaja para la fabricacion de bujías. Asimismo se ha descubierto un medio para convertirlo en jabon, tan excelente para quitar manchas como la bencina.

—Nombramiento.—Parece que en breve obtendrá un importante cargo en la Magistratura el Sr. Arroquia, que en la época del jurado perteneció á la seccion de magistrados que se constituyó en Córdoba.

—Asiencos del Estado.—Hoy se subastan en las Casas consistoriales de esta capital varias fincas de Córdoba, Lucena, Torre Campo, Morente, Pozoblanco y Montoro, cuyo portomenor se ha publicado en el DIARIO.

—Lo aplaudo.—Se ha pagado al clero de esta Diócesis la paga de Febrero último. Es digno de elogio.

—Acregimacion.—El Sr. Rector Cura parroco de la villa de Dos Torres ha constituido en aquella localidad la Junta parroquial, y ha acordado recoger limosna en la Iglesia todos los días festivos, llevando una cuenta exacta de lo que se recoge. A la vez

los vocales de la misma junta divididos en comisiones por distritos de calles, y en el desempeño de ellas se proponen trabajar con el entusiasmo, y el mas grande interés. Parece que el Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera les ha dado gracias en nombre de S. E. I. y Junta Diocesana que dicho Sr. Conde.

—Seccion minera.—Se ha licitado quince pertenencias de mina de huila titulada «El Relampago» situada en el parage de los Teros término de Espiel.

—A la vista.—Hasta el día veinte y nueve se halla á disposición para modificar el presupuesto adicional.

—Repartimiento.—El deloit de consumos de Palma del Río halla expuesto al público en esta villa hasta el día veinte y cuatro.

—Junta.—Para el nueve de Mayo llama el juzgado de Lucena á los señores de D. José Garcia Lara, de la vecindad, para oír sus proposiciones de quita y espera.

—Sorpresas.—Noches pasadas presentaron cinco hombres por sorpresa, y armados de cuchillos, en casa de Antonio Pedrajas Amor, Pozoblanco. Se instruye causa contra ellos. Los huéspedes no han sido bidos.

—Aspirantes.—Se ha dispuesto que sean admitidos á los ejercicios oposicion á las Escuelas públicas ambos sexos y de párvulos los aspirantes que acrediten por certificaciones expedidas por la Escuela Normal que hayan sufrido los ejercicios de prueba para obtener el correspondiente título profesional, haber sido aprobados en ellos y satisfecho los oportunos derechos.

—Conferencias.—Por una circular de la Direccion General de Agricultura se piden datos acerca de resultados prácticos de las conferencias agrícolas, é invitando á por todos los medios se procure dar mayor impulso á las mismas.

—Limesnas.—Quinientas limesnas de dos pesetas cada una recibirán ayer á la llegada de S. M. Málaga el Sr. Comandante general gefes y oficiales de la guarnicion.

—Forasteros.—Se calculan quince mil el número de los que llegaron á Málaga con motivo de llegada ayer de S. M.

—Escol.—Al ocuparse un período de Sevilla de las muchas obras emprendidas por los particulares para reparar y embellecer las fachadas de sus casas, dice lo siguiente: «Las ses trabajadoras después de la terrible crisis que han atravesado obtienen al fin un beneficio, que mitiga algun tanto la desgraciada situacion en que se encontraban.»

—Edicto.—Por uno del juzgado de San Roman de Sevilla se llama D. Antonio Gutierrez Llamas, natural de Izájar, provincia de Córdoba, contra el que se procede por estafa.

—Diplomático.—Ayer saldrá para Cádiz el representante de Alemania en Madrid, señor conde Hatzfeld.

—Ministro.—Ayer saldrá el ministro de Estado para Cádiz.

—Sociedades.—La Sociedad de Escritores y Artistas de Cádiz celebró

la llegaba á perder la cabeza; pero en medio de tan opuestas, de tan diferentes sensaciones, era preciso vivir como de ordinario, era preciso sonreír amablemente, lo que era un suplicio mas cruel si cabe que el calabozo del castillo de Chalon-sur-Saone.

A veces en medio de la noche soñaba que estaba en un hondo subterráneo, pálido, enfermo, cubierto de andrajos, y se despertaba con el corazón latiente, agitado el pecho, herizado el cabello, y al despertar se encontraba en un aposento voluptuosamente iluminado por una lámpara de alabastro, acostado muellemente en un lecho con colgaduras de seda, y á su lado durmiendo tranquilamente á Sylvandira, á esa sirena, á esa encantadora que bajo tan maravilloso manto ocultaba tan hedionda realidad. Se incorporaba entonces, la miraba fijamente, y recordaba la historia de Golland, que se había casado con

Sylvandira estaba triunfante, y Rogerio lo observó sin afectacion, si bien sorprendido de ver de cuando en cuando alguna mirada significativa entre su muger y su convalidado.

Al pasar del comedor al gabinete para tomar café vió que el marqués daba reservadamente una carta á Sylvandira, y que esta se la guardó en el pecho.

¡Muger infame! exclamó: ahora... Pero se contuvo, y pagó toda su furia uno de los puños de la camisa, que cayó al suelo desgarrado.

Era preciso pues adquirir este billete; era sumamente difícil, pero sumamente importante. Reflexionó Rogerio y al cabo encontró el medio: el caso era calcular cuando leeria su muger la referida carta, y sin duda alguna seria á la hora de vestirse para la tertulia.

Durante aquella noche no la perdió un instante de vista, se aseguró de que no había tenido un momen-

dicio de que venga hoy á comer con nosotros.

Pero, señor, dijo el criado.

—Podeis ir ahora, no os necesito. Se dirigió luego al cuarto de Sylvandira y la dijo componiéndose el corbatin á un espejo.

—Habeis hecho bien, querida mia, en enviar á buscar al marqués, porque quiero que coma con nosotros esa corza que me mandó mi padre de Aguilhem.

Sylvandira, que se había puesto pálida y encarnada sucesivamente, que había pasado por todos los colores del arco iris, recobró su razon y su acostumbrada sonrisa.

¡Qué buen marido tengo! dijo para si y abrazando á Rogerio.

¡Qué amo tan babieco tengo! dijo Breton; ¡parece imposible que sea el mismo que dió tan buena estocada al húngaro Kollin-kil!

A la hora de comer entró Royan-court, que había cedido á la doble invitacion de los esposos y estuvo sumamente amable.

una fiera, y que la veía venir todas las noches al lecho conyugal después de haberse alimentado voluptuosamente en un comenterio. Una vez entonces soñaba Sylvandira lanzaba un suspiro amoroso, al sonreírse voluptuosamente miraba sobre el coral de sus labios el blanco esmalte de sus dientes.

Varias veces se le pasaron por los oídos deseos de ahogarla en un abrazo de amor y recoger el último suspiro de su boca con el fin de que habiendo pertenecido á otro su vida, al menos perteneciese á él su muerte.

En cuanto á ella, estaba tan segura del poder que ejercía sobre Rogerio, que pasaba los días felices y las noches tranquilas. Jamás llegó á sorprender esa mirada feroz y vengativa que la envolvía, que la fascinaba mientras dormía, pues era preciso decir que ni por una palabra ni por un gesto, ni por una mirada había dejado entrever Rogerio sus proyectos.

on la noche del jueves una velada literaria, á la que asistió numerosa y escogida concurrencia, siendo muy aplaudidas diferentes composiciones poéticas.

Variaciones.—Recientes noticias hacen creer que el rey adelantará un día su viaje á Sevilla, entrando por consiguiente el martes. A Córdoba el Sábado Santo, como hemos dicho.

Llegada.—Indica un colega que el duque de Montpensier llegará á Madrid cuando regrese de Sevilla S. M. el Rey.

Preparativos.—En Antequera se están haciendo algunos para el caso de que S. M. visite aquella población.

Causas.—Se han remitido al ministerio de Gracia y Justicia, por el Tribunal Supremo, doce causas de pena de muerte, de las que tres han de ser presentadas á S. M. en Sevilla para impetrar el indulto el día del próximo Viernes Santo.

Viaje.—S. A. R. la Princesa de Asturias saldrá definitivamente para Sevilla el veinte y cinco del corriente.

Notas.—El municipio de Sevilla ha determinado solemnizar la estancia del rey en aquella capital, entre otras cosas, con la adjudicación de doce dotes á otras tantas doncellas pobres, de doscientas cincuenta pesetas cada uno.

Carta.—En una de Zaragoza leemos lo siguiente: «El señor arzobispo de esta ciudad, recientemente elevado á la dignidad cardenalicia, va á ser trasladado á Sevilla, reemplazándole el obispo de Huesca y á este el de Jaca.» Segun nuestras noticias lo trascrito carece de fundamento.

Consejos.—En todas las provincias que comprende el distrito militar de Granada ha quedado establecido el consejo de guerra permanente que previene la ley de 8 de enero último.

Vacante.—La secretaria del Ayuntamiento de Fregenal (Badajoz) con mil quinientas pesetas y mil de material, que se solicita á en igual término.

Secretaría. Se encuentra vacante el cargo de secretario suplente del juzgado municipal de Lora del Rio, pudiendo solicitarse los aspirantes en el término de quince días.

Procesiones.—En las de Semana Santa en Sevilla figuran veinte cofradías, que ya han dispuesto lo necesario para presentarse con el mayor aparato posible.

Muy bien.—El ayuntamiento de Sevilla ha acordado que no recaiga ningun nombramiento de empleado ó dependiente en pariente de concejal dentro del cuarto grado civil de consanguinidad ó segundo de afinidad, debiendo cesar los que hoy existen con esta incompatibilidad.

A tí te lo digo.—En breve se publicará en Madrid una circular confirmando la que está vigente, relativa á la provision de cartillas á los sirvientes que carecen de ella.

Conferencia.—Los representantes del gremio salinero de Cádiz y San Fernando, Sres. Lacalle y Diaz Cuapeña, acompañados del diputado Badajoz Sr. Diaz Herrera, han conferenciado nuevamente con el señor ministro de Hacienda sobre el resarcimiento de la sal.

Al dueño.—Se ha fijado en esta capital un edicto del Juzgado de Almotacén del Campo, llamando al dueño de una yegua alazana y otra castaña depositadas en virtud de un proceso.

Enfermo.—Escriben de Cádiz que ha recibido los últimos Sacramentos el vicescudero de la armada don Ballasar Vallarino.

Caballos.—El día veinte y seis del corriente á las nueve de la mañana enagenera en subasta pública el cuarto establecimiento de la Remonta de Sevilla nueve caballos de desecho.

Jesuitas.—Segun el libro de censos que anualmente publican en vista los jesuitas, el número de estos es actualmente de nueve mil quinientos cuarenta y seis, ó sean cien noventa y nueve más que hace un año, y cuatro mil seiscientos noventa y cuatro más que en mil ochocientos cuarenta y siete. En Francia existen mil y noventa y seis; en Austria, Prusia y Holanda, dos mil quinientos y cinco; en Italia, mil cuatrocientos sesenta y seis; en Inglaterra, mil ciento sesenta y cinco; en España

mil trescientos ochenta y dos; en la América del Norte, setecientos veinte y siete, y en la del Sud, trescientos ochenta y cuatro.

Quien no sabe la enorme cantidad de tisanas, pastillas y jarabes que, de ordinario, hay que emplear para combatir un resfriado, un catarro ó una bronquitis? El nuevo tratamiento de esas enfermedades por las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» apenas cuesta un real diario. Tomando dos cápsulas á cada comida, el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Para evitar las numerosas imitaciones exijas en la etiqueta la firma de Guyot en tres colores.

Se encuentran de venta en la mayor parte de las farmacias. 7

HIGIENE PÚBLICA.

Desde que los maestros de la ciencia han comprobado la saludable influencia que ejerce el uso del «agua de Seltz» y de las bebidas gaseosas, tanto en la salud pública como en la del individuo, todos los consejos de sanidad se apresuran á colocar estas bebidas en la primera línea de sus prescripciones higiénicas.

Agradable al gusto, propia para favorecer la digestion, refrescante y calmante en alto grado, mejora la calidad de los vinos ordinarios, cervezas, líquidos alcohólicos y de todas las bebidas, cualesquiera que sean, y cuyos peligrosos efectos sobre el cerebro y sobre el estómago son atenuados por este medio. En una palabra, el «agua de Seltz» se halla hoy y reputada como la mas higiénica de todas las aguas de mesa.

Mas para que tenga toda la eficacia necesaria importa que sea preparada con el mayor cuidado y segun los principios espuestos en la excelente «guia práctica de las bebidas gaseosas de Mr. Hermann Lachapette, de Paris», el iniciador ingenioso, el propagador infatigable de estas bienhechoras preparaciones.

Este magnífico volumen ilustrado con 80 dibujos, y traducido al español, se halla de venta en Madrid en casa de los Sres. Bailli-Bailliere, librerías, Plaza del Príncipe Alfonso número 8; Merly, Serra y Sevilla calle de San Miguel número 11; y en Barcelona casa de los Sres. Merly, Serra y Sevilla, calle de Mendizabal número 8.

Recomendamos muy especialmente la lectura y el estudio de esta guía práctica, á los farmacéuticos, cerveceros y destiladores y demás personas que se consagran á la fabricacion de este útil producto, seguros de que encontrarán así el medio de añadir á su industria con muy poco gasto un beneficio seguro, proporcionando considerable sin ningun riesgo de pérdidas, haciendo al propio tiempo un señalado servicio á la higiena pública.

Lista de la recaudacion hecha por el gremio de taberneros para la formacion de un arco que se colocará en uno de los puntos de la carrera para la entrada en esta capital de S. M. el Rey.

D. Pedro Carratero.	80
Pedro Riobó.	80
Joaquin Rodriguez.	80
Juan Tablas.	80
Rafael Gonzalez.	80
Estos cinco individuos componen la comision nombrada por el Excmo. Ayuntamiento.	
D. Ramon Alonso.	40
Jose Baena.	40
José Vaquero.	04
Joaquin Serrano.	10
Valentin de Priego.	40
José Serrano.	20
Antonio Gimenez.	30
José Soto.	10
José Cantero.	20
D. Antonia de Alonso.	40
D. José Pabon.	20
D. Dolores Lucena.	10
D. Rafael Carretero.	40
Rafael Fernandez Cano.	40
José Cabrera.	06
Pedro Sierra.	40
D. Rosario Civico.	20
D. Francisco Lopez Lorenzo.	80
D. Mari Calderon.	20

(Se continuará.)

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

En la tarde del próximo Viernes Santo debe salir de la parroquia del Salvador la solemne procesion establecida por Real Cédula de ocho de Febrero de 1820; y con el fin de que las corporaciones y demás personas invitadas á la misma tengan conocimiento del lugar que les corresponde ocupar, de acuerdo en la parte eclesiástica y religiosa con el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, se fija el orden siguiente:

- 1.º Batidores á caballo.
- 2.º El árbol de la Cruz con los

acogidos del Asilo y los de la Casa Socorro Hospicio con la hermandad de Belen y Pastores.

3.º La Oracion del Huerto con su hermandad.

4.º Jesús Preso con su hermandad.

5.º Jesús atado á la columna con el Orden tercero de San Francisco.

6.º Jesús del Calvario con el gremio de panaderos.

7.º Jesús Caído con su hermandad.

8.º Santo Cristo de Gracia con su hermandad y la de los Santos Mártires de San Pedro.

9.º Ntra. Sra. de las Angustias con su hermandad.

10. El convite hecho por el Excelentísimo Ayuntamiento en esta forma:

1.º Particulares que no forman corporacion.

2.º El comercio.

3.º Las corporaciones oficiales.

11. El Excmo. Sr. Gobernador militar llevados el Pendon y acompaña-do de los señores Gefes y Oficiales.

12. La Excmo. Diputacion provincial.

13. El Santo Sepulcro con su hermandad.

14. Ntra. Sra. de la Soledad de la Iglesia del Hospital de San Jacinto, con las Cruces parroquiales, el clero, su hermandad y la de San Rafael.

15. El Preste con los Diáconos.

16. Cerrará la procesion el Excelentísimo Ayuntamiento, presidido por el Excmo. Sr. Gobernador civil, seguido de la fuerza militar que constituya la escolta.

La carrera será, Compañía, calle de Santa Victoria, Angel de Saavedra, Padregosa, Céspedes, Caño gordo á la Catedral, por la puerta de Santa Catalina, y saldrá por la del Perdon para regresar por las calles de Torrijos, Carrera del Puente, San Fernando, Librería, Ayuntamiento, Liceo, Arco Real, Letrados á la expresada Iglesia del Salvador.

Córdoba 15 de Marzo de 1877.—El M. de Celo.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 8 de Marzo de 1877.

Estrato de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quebras.

Reses degolladas en la semana.

	Libras.
46 cabezas de ganado vacuno.	7911
186 idem de lanar y cabrio.	3016 1/2

Total consumo. 10927 1/2

Movimiento de la Bolsa de quebras. Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 2393 12

Suplemento hecho en la presente. 1125 21

Existencia que resulta para la entrada. 1267 25

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 15 de Marzo de 1877.—El administrador, Francisco Serrano.

LA SEÑORA D. FRANCISCA MACIAS Y ROMERO ha fallecido.

Su viudo, hijo, padres, director espiritual y demás parientes y amigos de la difunta (q. e. p. d.), suplican á las personas que por un civido involuntario no hayan recibido escueta de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral á las once de la mañana, por lo que les estarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiende en el cementerio.

Boletin religioso.

—Hoy.—San Niceto, obispo, y Santa Eufemia, virgen y mártir.

—JUBILIO CIRCULAR.—En el hospital de San Jacinto, por una devota en sufragio de sus difuntos.

SEPTENARIOS DOLOROSOS.

—Cuarto día en el convento de religiosas de Santa Cruz, á las oraciones.

—Cuarto día en la iglesia parroquial de San Juan, á las oraciones.

—Cuarto día en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, á las cuatro y media de la tarde: predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra.

—Cuarto día en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo, á las oraciones.

—Cuarto día en la iglesia parroquial del Salvador, á las oraciones.

—Cuarto día en la Iglesia de San Francisco, á las oraciones.

—Cuarto día en la Iglesia del Convento de la Encarnacion, á las cinco de la tarde: predicará el Sr. D. Pedro Leon.

—Cuarto día, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara á las cinco y media de la tarde, con sermón.

—Cuarto día en la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio Ortiz Urruela.

—Tercer día en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, á las cinco de la tarde: predicará el Sr. D. Eduardo Carrillo. Por disposicion de nuestro Excmo. Prelado, todos los fieles que confiesen y comulguen en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores durante los siete días de septenario y Domingo de Ramos, despues de ganar las muchas indulgencias que hay concedidas, les sirve esta comunión para cumplir con el precepto Pascual.

—En la iglesia del convento del Cister se celebrará mañana á las nueve y media una solemne funcion al Gran Padre San Benito, en la que predicará el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina. En la misma iglesia se celebrará el viernes próximo una solemne funcion á Ntra. Sra. de los Dolores, en la que predicará el Sr. D. Francisco de Paula Padilla.

—En la iglesia del convento de la Encarnacion se celebrará mañana á las diez y media una solemne fiesta á San Benito, en la que predicará el señor don Rafael Ortiz y Molina. En la misma iglesia se celebrará el viernes próximo una solemne funcion á María Santísima de los Dolores, á las diez, en la que predicará el Sr. D. Pedro Garcir Liergo.

—En todas las parroquias, y en las iglesias de San Pedro de Alcántara y S. Basilio, así como en la ermita del Amparo, se practicarán los ejercicios cuaresmales despues del toque de oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Espectaculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

ABONO.

Precio del abono por las veinte funciones.—Palcos proscenios de primero y segundo piso, sin entradas, 700 reales.—Idem idem de tercer piso, sin idem, 500.—Plateas, palcos principales y de luto, sin idem, 500.—Palcos segundos, sin idem, 200.—Butaca, con entrada, 120.—Delantera de anfiteatro, con idem, 80.—Lotes de 20 entradas numeradas, cada una para su respectiva funcion, 60.

Precios diarios de las localidades en el despacho.—Palcos proscenios de primero y segundo piso, sin entradas, 50 reales.—Idem de tercer piso, sin idem, 40.—Plateas, palcos principales y de luto, sin idem, 40.—Palcos segundos, sin idem, 20.—Butaca, con entrada, 10.—Delantera de anfiteatro, con idem, 6.—Idem de paraiso, con idem, 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al Paraiso, 2 rs.

La Empresa se reserva el derecho de aumentar el precio de las localidades cuando lo tenga por conveniente, excepto á los señores Abonados.

Queda abierto el abono desde hoy, en la Contaduría de este Teatro, á las horas de costumbre.

Aviso importantísimo.—Anunciado oficialmente que S. M. el Rey D. Alfonso XII honrará esta poblacion, se avisa á los señores abonados que la noche que se digne asistir á este teatro les serán reservadas sus localidades al precio de abono.

Hay dificultades para llegar á la paz entre Turquía y Montenegro.

Se cree están ya de acuerdo las grandes potencias, y que pronto se llegará al desarme de los grandes ejércitos.

El 3 por 100 subió anoche en el Boisín á 11'40.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

—A la hora de cerrar esta edicion sabemos que S. M. el rey ha llegado con toda felicidad á Málaga.

—Esta mañana se ha recibido el siguiente despacho:

«Málaga» 18 (12-8 m.)—El castillo de Gibralfaro anuncia que la Escudra Real se halla á la vista.

Posteriormente se ha sabido que la Escudra Real ha fundado en el expresado puerto á la una de la tarde, siendo recibido S. M. en el muelle por los señores Presidente del Consejo, ministro de Fomento y autoridades de la provincia.

Almería 17, 10'37 noche.—Al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«S. M., despues de la comida y de haber presenciado á funcion de fuegos artificiales, se dirige en este momento al muelle para embarcarse. El entusiasmo de estos leales habitantes raya en el delirio. El carruaje de S. M. se detiene á cada instante por la aglomeracion de gente que le aclama calorosamente.»

Almería 17, 11 noche.—Al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«S. M. se ha embarcado á las nueve y media p. ra Málaga en medio de las más entusiastas demostraciones de afecto y respecto de todas las clases de esta capital.»

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 18 de Marzo de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Empiezan á animarse los círculos, y á la atonía que ha imperado estos días sucede cierto movimiento natural en víspera de la eleccion de sena-

dores, del nombramiento de los de real orden y de la convocatoria que naturalmente haya de hacerse para cubrir las vacantes de Diputados á Cortes por pase de algunos de los actuales á la Cámara alta.

Y, cosa rara: todos se encuentran satisfechos: los conservadores liberales de ver cercano el día de que se complete el organismo constitucional; los constitucionales de que creen han de ser los herederos de la situación; los moderados creyendo próxima su reorganizacion, y los radicales por los resultados que ofrezcan las reuniones habidas en casa de D. Cristino Martos.

A propósito: dícese que van desapareciendo ciertas rivalidades que existían entre algunos prohombres de esta colectividad, y que ya no se piensa tanto en la fusion con los posibilistas; hablandose de que tomarán una parte más activa en la cosa pública, presentando candidatos en las elecciones parciales que hayan de verificarse, y hasta parece harán ciertas declaraciones que tiendan á ponerlos en juego aunque sin prescindir de sus deseos de que si alguna vez se hallan en posicion de hacerlo procuren implantar el Código del 69 con alguna variante.

En medio de todo lo que ocurre causa buen efecto la preocupacion que hay por parte de todos en la cuestion de hacienda, y la necesidad que se reconoce de que es preciso encauzarla, prescindiendo de colores políticos, procurándose por todos buscar el medio de encontrar la solucion aportando mayores rendimientos al Erario, que hagan sea una verdad la nivelacion de los presupuestos, y procurando todas las economías en los gastos compatibles con una buena administracion. Entre otras cosas se cree que la reforma arancelaria de aduanas podría dar buen resultado, y la extension del subsidio á ciertas clases que hoy eluden contribuir á las cargas del país.

Parece se piensa en prorogar la apertura de la exposicion vinícola á mediados del mes próximo, con objeto de dar tiempo suficiente para la instalacion completa, en vista de que algunas provincias se encontraban algo atrasadas y hoy desean verse dignamente representadas y solo podrán conseguirlo por este medio.

La cacería á que asistirá el Duque de la Torre con sus amigos parece estará mas concurrencia de lo que se dijo, pues se cree pasen de ciento las personas invitadas.

Se espera de un momento á otro gran cantidad de pastas de plata adquiridas por el Banco para acuñarias, con lo cual mejorará el cambio de los billetes.

Aumenta el número de impugnadores del restauco de la sal, y se estudia el medio de reemplazar los rendimientos que pudiera ofrecer.

Creense ciertas las noticias sobre completa pacificacion de las Villas en Cuba.

Hay dificultades para llegar á la paz entre Turquía y Montenegro.

Se cree están ya de acuerdo las grandes potencias, y que pronto se llegará al desarme de los grandes ejércitos.

El 3 por 100 subió anoche en el Boisín á 11'40.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

—A la hora de cerrar esta edicion sabemos que S. M. el rey ha llegado con toda felicidad á Málaga.

—Esta mañana se ha recibido el siguiente despacho:

«Málaga» 18 (12-8 m.)—El castillo de Gibralfaro anuncia que la Escudra Real se halla á la vista.

Posteriormente se ha sabido que la Escudra Real ha fundado en el expresado puerto á la una de la tarde, siendo recibido S. M. en el muelle por los señores Presidente del Consejo, ministro de Fomento y autoridades de la provincia.

Almería 17, 10'37 noche.—Al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«S. M., despues de la comida y de haber presenciado á funcion de fuegos artificiales, se dirige en este momento al muelle para embarcarse. El entusiasmo de estos leales habitantes raya en el delirio. El carruaje de S. M. se detiene á cada instante por la aglomeracion de gente que le aclama calorosamente.»

Almería 17, 11 noche.—Al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«S. M. se ha embarcado á las nueve y media p. ra Málaga en medio de las más entusiastas demostraciones de afecto y respecto de todas las clases de esta capital.»

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

SECCION DE AVISOS.

Laureolas. Se venden hérmicos macot nas da lau colrs. Darán razón en la calle de la Muela núm. 4. s6-3

Arrendamiento. De de el día hasta San Juan se arrienda la casa calle de Alcántara núm. 8. En la calle de Armas núm. 25 darán razón s6-3

Almoneda. Se hace de varios muebles, dos estatuas, uno propio para libros, otro para tienda y varios libros y herramientas de cerrajería. Lineros 50. s6-3

Bordadora. Doña Carmen Niefa Caballero, que habita en la casa núm. 4 de la plazuela de S. Felipe, se dedica con perfección á entolar y pasar blondas, como asimismo á bordar en blanco. 6-6

Bacalao. En el nuevo establecimiento de Julian Usano plazuela de los Carrillos, se acaban de recibir frescos y muy arreglados, castañas pilongas á 24 rs. arroba, café, chocolates y otra porción de artículos. También se venden ristas de ajos á 2 rs. una y huevos frescos. s6-6

Clase. El profesor de primera enseñanza D. Claro Romero abre un colegio particular en la calle de Almonas núm. 30. 6-4

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de media casa en la calle de Ramiro de Arellano núm. 1.º. Darán razón en la plazuela de S. Miguel núm. 8. s6-5

Venta. Una haza nombrada del Pozo, pago del Granadal, linda con la huerta de la Sardinia, con siete fanegas de tierra, con olivar y alameda negra. Calle del Romero número 10 se tratará. s6-5

Venta. En la casa de préstamos de la calle Roelas, núm. 5 se hace de una mantilla de blanda negra buena y otras varias de glassé, á precios arreglados. s6-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa núm. 13, calle de la Palma, propósito para un labrador, pues tiene, como vulgarmente se dice, todos sus menesteres para dicho objeto; puede verse todos los días á cualquiera hora; darán razón en la calle Isabel II núm. 2. s6-2

Venta. Se vende un precioso kiosco, dentro del cual pueden estar sentadas doce personas. Es muy apropiado para adorno de un patio ó jardín, para utilizarlo en una hacienda de campo de recreo ó para tienda de campaña en la feria. Tiene en sus lados puertas de persiana tronzadas. En la calle del Baño núm. 5, se ve y pueden tratar con su dueño. s6-2

Pérdida. La persona que haya extraviado varios papeles ó documentos de algun interés, puede recogerlos en la redacción de este periódico. s6-4

Venta. En la calle de Carniceros núm. 2, se hace de dos bombas y un farol para iluminación, tres entres de tigras de hierro bien concluidas con los asientos de cuero para casas de campo, una amugasilion barnizada y una mesa grande de alas con dos cajones, todo á precios arreglados; puede verse desde las diez de la mañana á cuatro de la tarde. s6-2

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de las casas núm. 6 calle de los Manriques, conocida por la del Escudo; la número 77 y 79 Carrera del Puente, con sus portales accesorios, propia para establecimientos, y la núm. 23 calle de la Banda. Su dueño D. Manuel Enriquez y Enriquez, Carreteras 28, dará razón. s6-6

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa calle Horno del Camello núm. 16. Darán razón en la librería del «Diario.»

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de casa en la segunda calle núm. 2 de calle de Azonalcas. Desde las dos de la tarde en adelante pueden verse dichos efectos, como también macotas de laurelas francesas. 15-6

Cortijo. Desde primero de Enero de 1878, se arrienda el cortijo Nuevo del Rincon, término de Herrera, distante como una legua de Puente Genil. Consta de 517 fanegas de cabida, gran parte de chaparral y un buen soto en la ribera del Genil. Sus casas son de teja y pertenecientes al señorío. Darán razón en la casa núm. 4 calle de Fernando Colon, (antes de la Ceniza) de esta ciudad. s6-3

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN
Estos medicamentos, de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace 20 años por los mejores médicos de París, curan los resfriados, gripa, tos, coquequicho, males de garganta, catarro pulmonar, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Véndese á 1, 50, 2, 3 y 4 fr. casa BLAYN, farmacéutico en París, 7, Marché Saint-Honoré. Depósito general en Madrid J. Saura.
Compañía Ibero universal, Preciados, 74 duplicado, principal.—Córdoba, Franco-Avilés.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER
Dirección general de España y Portugal
calle Serrano, 43.—Madrid,
ó á las sucursales siguientes:

- | | |
|---------------------------------------|--|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . San Juan 32. | Tarragona . Bajada de la Misericordia 4. |
| Barcelona . Plaza del Angel Boria 1. | Valencia . Mar 53 y 55. |
| Bilbao . Arrenal 18. | Valladolid . Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz . Columna 20. | Zaragoza . Alfonso I 41. |
| Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16. | |
| Coruña . Real 18. | PORTUGAL. |
| Gerona . Plaza de la Constitución 10. | Beja . Largo de Santa Maria. |
| Huelva . Concepcion 12. | Faro . Sto. Antonio de Alto 34. |
| Lérida . San Antonio 9. | Lisboa . Praça do Loreto 6 y 7. |
| Madrid . Carretas 35. | Oporto . Farmoza 355 y 357. |
| Málaga . Duque de la Victoria 1. | Ponta Delgada . Valverde 61. |
| Palma . Bolseria 8. | |
| Sevilla . O'Donnell 5. | |
| Sta. Cruz de Tenerife . Sol 39. | |
- Agujas á 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

LA MERCED.

Fundición de Hierro y Bronce de Antonio Caro, Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construcción en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristalerías etc.
Alquiler de bombas y cisternas.
Instalación de edificios y aparatos industriales, comisión de maquinaria nacional y extranjera y de piedras francesas para moler.
Compra de hierro, plomo y bronce.
Tiene en venta esta casa las máquinas y aparatos siguientes, que negociará con utilidad para el comprador, por haberse hallado funcionando algun tiempo las referidas.
Una máquina de vapor, vertical, caldera de hervidores y fuerza de 16 caballos.
Una id. horizontal, de 10 caballos, caldera de hogar interior y fuerza de 16.
Una caldera de hervidores de 12 caballos.
Una id. de hogar interior, fuerza de 10 caballos, (para repararla.)
Siete molinos harineros con sus piedras, engranes y demás efectos.
El dueño de este establecimiento dará los detalles que se le pidan.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la acción anti-hemorragia de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos y recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 fr. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curación y evitar las recaídas. — Precio: 16 fr. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, París. Único propietario de las formulas antiguas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO

en la Exposición de Viena de 1873,

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS,

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Miota.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José María Moreno.—D. Pedro Riafrecha.—D. Tomás Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macías, y demás puntos donde se vean los carteles de la COMPAÑIA.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 68, Oxford-street, Londres.

PASTILLAS PECTORALES BALSAMICAS

DE PANTICOSA

Este nuevo producto, que ofrecemos al público, es el resultado de largos años de experiencia y muy especialmente desde que tuvimos ocasión de observar las afecciones de que generalmente adolecen la mayor parte de los enfermos concurrentes al establecimiento que les da su nombre. Las particularidades de los enfermos que gozan por consiguiente toda clase de toses, bronquitis, catarros e irritaciones de garganta las ponen en primer lugar entre los preparados de su clase, lo cual viene á confirmarse por la predilección con que son prescritas por varias eminencias médicas. Gran número de observaciones recogidas en el Establecimiento y en todo España, donde el público las acepta con preferencia á otras, nos dispensaban de elogiar sus propiedades con pomposos anuncios, siendo nuestro objeto, que los resultados sean la mejor garantía de su crédito.
Deposito general en España: RIOS HERMANOS, FARMACIA CENTRAL DE ARAGON, Coso 33.—Zaragoza y su SUCURSAL EN LAS AGUAS DE PANTICOSA.

Deposito en Córdoba, farmacia del Dr. Marín, Tendillas, 12.

CURACION

DEL REUMATISMO.

El maravilloso, infalible é inimitable «Aceite de Ballotas, con sávia de coco», concentrado nuevamente, y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas, farmacéuticos y mas de 800 periódicos, lo cura en pocas horas el incipiente, y en pocos días el crónico, sea articular ó muscular, con solo friccionarse y poniendo una franela encima, mejor y mas barato (á veces cinco céntimos) que con todos los remedios terapéuticos descubiertos, en todos los países del globo, desde la creación del mundo. No hay mas que una fábrica del verdadero, que es la del inventor L. de Brea y Moreno, Jardines, 5, Madrid.
Se vende en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos hemisferios, á 6, 12 y 18 rs. frasco.

Exijase mi prospecto, etiquetada, con mi busto en el vidrio y suela grabada mi nombre, porque las ruines falsificadores que hacen cualquier cosa y le llaman aceite de Ballotas.

Es tambien un gran preservativo en los países frios, húmedos ó nevados, ó habitaciones anti-higiénicas. Los torpes de piernas por su frío, contracción nerviosa, falta de transpiración, piel callosa ó achagucada andarán bien con solo friccionarse poniendo una franela encima.

En Córdoba: Farmacia del Dr. Marín, librería del DIARIO y perfumaria de Martín y Jimenez.
En Rute, perfumaria de Aguilera.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos, entre ellos un mostrador, armario, candeleros, sillas y vasos, en la calle de los Reyes núm. 12.

Arrendamiento. Se arrienda la casa calle de Carniceros núm. 1. Informarán en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 4, calle de Santa Victoria; dicha casa se hace almoneda de piano vertical, francés y nuevo, de un órgano de trece registros, y de varios cuadros al óleo. s6-3

Arrendamiento. Para de S. Juan en adelante se arrienda la casa núm. 49, calle del Cano de Traa-castillo; para tratar con su dueño, Cementerio de San Miguel núm. 4, almoneda. s6-1

Vinos legítimos de Burdeos y Jerez. Se venden de superior calidad en cajas de doce botellas y unidades á precios sumamente arreglados en la calle de Valladares núm. 6. s6-1